

## SAINT-PARDOUX

## L'ancienne gare se transforme

Après une vie faite de voyages, Jean-Michel Pfortner s'est installé dans l'ancienne gare. Il y fabrique et loue du matériel d'événementiel.

Installés depuis février dans l'ancienne gare, Jean-Michel Pfortner et son épouse Cathy rénovent les lieux. Le quinquagénaire originaire de Moselle aménage notamment le hangar pour son entreprise de location de toilettes sèches, de sanitaires mobiles, de Barnum, de mobiliers de réception et de structures gonflables.

**Que comptez-vous faire du lieu ?**

**Jean-Michel Pfortner :** « D'abord finir l'aménagement du local professionnel. Stocker du matériel pour les associations culturelles, rester dans l'artistique et faire revivre la gare. Faire des journées spéciales enfants, du cirque, de la guinguette, un lieu intergénérationnel, créer un collectif d'artistes, un marché nature avec des produits locaux, des lectures de contes, faire des spectacles. Faire une résidence d'artistes avec salle de répétition et pourquoi pas un studio de prise de son. Faire des chantiers pédagogiques en rapport avec la vie de la gare. »

**Pourquoi cette passion pour le monde artistique et comment en êtes-vous arrivé là ?**

« Au départ j'ai fait des études de mécanique. Je suis tourneur, fraiseur, ajusteur. Dès ma jeunesse j'ai traîné avec des musiciens, fait de la musique, je suis un mélomane, j'aime la bonne musique peu importe d'où elle vient. À l'école seule les cours de musique et d'anglais me plaisaient : je voulais voyager. »



Jean-Michel Pfortner fabrique et loue notamment des toilettes sèches.

**Avez-vous réalisé votre rêve de voyager ?**

« J'ai été couvreur en Allemagne. J'ai essayé tous les métiers : fleuriste, maçon, menuisier en allant écouter de la musique, le plus possible. En 1987, je rencontre sœur Agnès, je pars 8 mois, en service humanitaire au Nicaragua pour construire une école. Puis ce sera Cuba et toute la cote. Revenu en France je passe mon permis poids lourds, je rencontre un Sénégalais, et je pars au

Sénégal. J'adopte la vie locale et la musique africaine... Malade, je suis rapatrié. Je suis alors conducteur de bus, voyageur en Moselle, chauffeur d'artistes. Puis je rencontre Cathy et j'ai envie de changer de vie. Alors que je sur le point d'ouvrir une brocante, une offre d'emploi me donne un travail dans la marine de plaisance à La Rochelle. Après, je passe le concours d'entrée à la DDE et je suis admis aux Phares et Balises. Puis, en 2006, nous déménageons à Damvix, mais un nouveau problème de santé m'oblige à abandonner mon travail. »

## À SAVOIR

## Des toilettes sèches locales

Les toilettes sèches de Jean-Michel Pfortner sont faites en bois locaux. Les derniers modèles conçus sont fabriqués dans une entreprise de La Grève-sur-le-Mignon. Récupérés en pièces détachées, ils sont montés dans les ateliers de la gare. Pour absorber les matières (paille, sciure et copeaux), le compostage se fait

par des plateformes spécialisées. Au bout de 2 ans et après une analyse de l'INRA, le compostage sera épandu sur de la culture céréalière destinée à la nourriture pour animaux.

Eco Loc event : 06 62 55 23 76.

**Alors qu'avez-vous décidé de faire ?**

« Je découvre le système des toilettes sèches lors d'un concert. Je crée ma boîte en 2011 et m'associe avec une entreprise de la Drome. Je fabrique mes deux premiers WC dans le garage et c'est parti. Mais il faut en construire d'autres et le garage est trop petit, l'association infructueuse. Je repars à zéro, seul, on cherche alors à louer et finalement on achète les locaux de la gare. »